

## Medienmitteilung

9. August 2019

### Multiresistente Keime nachgewiesen

**Am Kantonsspital Schaffhausen sind in den vergangenen Tagen bei einzelnen Patienten multiresistente Keime nachgewiesen worden. Dabei handelt es sich um Vancomycin-resistente Enterokokken (VRE). Es wurden Sofortmassnahmen eingeleitet. Oberste Priorität hat die Sicherheit unserer Patienten/-innen und Mitarbeitenden.**

Bei Vancomycin-resistenten Enterokokken (VRE) handelt es sich um Darmbakterien, die beim Befall von gesunden Personen meistens keine Gefahr darstellen. Für immungeschwächte und schwerkranke Menschen besteht jedoch das Risiko einer Infektion. Aufgrund der Antibiotika-Resistenz von VRE ist eine solche Infektion schwer behandelbar.

VRE werden durch direkten Kontakt übertragen. Dies kann über direkten Körperkontakt (z. B. Händekontakt) oder über Gegenstände und Oberflächen geschehen. Im Zentrum stehen daher Isolations- und Hygienemassnahmen, um die Ausbreitung von VRE einzudämmen. Am wichtigsten ist die korrekte Durchführung der Händehygiene.

Nachdem am Kantonsspital Schaffhausen in den vergangenen Tagen VRE nachgewiesen worden sind, sind Sofortmassnahmen getroffen worden. Eine interdisziplinäre Kerngruppe hat unter Einbezug von externen Fachpersonen Weisungen erlassen, um eine weitere Ausbreitung von VRE zu verhindern. Die Mitarbeitenden der Spitäler Schaffhausen sind informiert worden. Die Situation wird laufend analysiert und die Weisungen und Richtlinien entsprechend angepasst.

#### **Die Spitäler Schaffhausen**

Die Spitäler Schaffhausen umfassen das Kantonsspital inklusive Rehabilitation und Übergangspflege, das Psychiatriezentrum Breitenau sowie den Kinder- und Jugendpsychiatrischen Dienst. Unsere Mitarbeitenden setzen sich für die Gesundheit von über 100 000 Einwohnerinnen und Einwohnern des Kantons Schaffhausen und der angrenzenden Regionen ein. Die Spitäler Schaffhausen befinden sich auf der Spitalliste der Kantone Schaffhausen und Zürich.

Seit 2006 sind die Spitäler Schaffhausen als «selbstständige Anstalt des öffentlichen Rechts» organisiert. An der Spitze stehen der Spitalrat, in welchem der Vorsteher des Departements des Innern des Kantons Schaffhausen von Amtes wegen Einsatz nimmt, sowie die Spitalleitung mit dem Spitaldirektor als Vorsitzendem.